

## **Bericht des Jugendreferenten 2024**

### **April 2024**

Im Rahmen der Bürgermeisterlandkreistour fand ein intensives und konstruktives Gespräch zwischen der Kommunalen Jugendarbeit, der Jugendhilfeplanung sowie dem 1. Bürgermeister Martin Biber und den zuständigen Verwaltungsmitarbeitern statt. Dabei wurden aktuelle Themen der Jugendarbeit auf Stadt- und Landkreisebene diskutiert.

Ein zentrales Thema war die Auswertung der Jugendbefragung für den Gemeindebereich Eggenfelden. Neben einer Analyse der Freizeitaktivitäten und der allgemeinen Zufriedenheit mit den bestehenden Angeboten hatten die Jugendlichen bei der Befragung auch die Möglichkeit, ihre Bedürfnisse und Herausforderungen zu äußern.

Drei Ergebnisse hieraus möchte ich kurz aufzeigen:

Bei den Jugendlichen gibt es den Wunsch nach einem Jugendzentrum in Eggenfelden als Treffpunkt und Anlaufstelle.

Erfreulich ist, dass 85 % der Befragten die Angebote der Vereine als gut oder sehr gut bewerten, was die hohe Qualität und das Engagement der lokalen Vereinslandschaft unterstreicht.

Zudem gaben knapp 79 % der Jugendlichen an, dass sie sich in Eggenfelden wohl oder sogar sehr wohl fühlen – ein positives Signal für die Attraktivität der Stadt als Lebensraum für junge Menschen.

### **April 2024**

Sitzung der Jugendreferenten des Landkreises mit Austausch über aktuelle Themen.

Austausch zu den Themen Ferienprogramm, Projekt „Wie geht's weida? Jugend bewegt...“ und Neuigkeiten zur Jugendarbeit im Landkreis Rottal-Inn. Dieser Austausch ist von großer Bedeutung, um Synergien zu schaffen und bewährte Konzepte für die Jugendarbeit gemeinsam weiterzuentwickeln.

### **April 2024**

Gemeinsam mit dem 1. Bürgermeister Martin Biber, der Vereinsreferentin Frau Forstner und den zuständigen Mitarbeitern der Verwaltung wurden im Rahmen des Vereinsfonds Anträge von Vereinen geprüft und finanzielle Unterstützungen gewährt. Diese Fördermittel sind ein wesentlicher Bestandteil, um das ehrenamtliche Engagement in den Vereinen zu stärken und insbesondere die Jugendarbeit nachhaltig zu unterstützen. Ich möchte mich an dieser Stelle herzlich bei der Stadt Eggenfelden für die unbürokratische und wertvolle Unterstützung bedanken.

Im November 2024 wurde eine weitere Ausschüttung aus dem Vereinsfonds getätigt.

Im Januar 2025 fand die offizielle Vergabe der Mittel in den Räumlichkeiten der Sparkasse in Eggenfelden in einem festlichen Rahmen statt.

### **Ende Juli – Anfang September 2024**

Auch in diesem Jahr war das Ferienprogramm der Stadt Eggenfelden ein voller Erfolg. Mit insgesamt 43 Veranstaltungen, die von verschiedenen Organisationen und Vereinen angeboten wurden, konnten zahlreiche Kinder und Jugendliche spannende und abwechslungsreiche Ferientage erleben. Die Vielfalt der Angebote sorgte dafür, dass für jeden Geschmack etwas dabei war – sei es sportlich, kreativ oder abenteuerlich.

Ein herzliches Dankeschön gilt allen Vereinen, Initiativen und ehrenamtlichen Helfern, die dieses umfangreiche Programm mit viel Engagement und Herzblut ermöglicht haben. Ihr Einsatz macht die Ferienzeit für die Kinder und Jugendlichen zu einem unvergesslichen Erlebnis!

**Oktober 2024**

Sitzung der Jugendreferenten des Landkreises mit Austausch über aktuelle Themen. Informationen zu LEADER, Ergebnisse aus der Jugendhilfeplanung und Neuigkeiten zur Jugendarbeit im Landkreis Rottal-Inn.

**November 2024**

Die beliebten Spieletage der Kommunalen Jugendarbeit fanden erneut an fünf Tagen im Gothischen Kasten in Eggenfelden statt. Diese Veranstaltung ist mein persönliches Highlight im Jahreskalender und erfreut sich großer Beliebtheit bei Jung und Alt.

Mehrere hundert Brett-, Action-, Karten- und Strategiespiele standen zum Ausleihen und Ausprobieren bereit. Dabei wurde nicht nur der Spielspaß gefördert, sondern auch das soziale Miteinander gestärkt – ein wertvoller Beitrag zur Gemeinschaft und zur intergenerationalen Begegnung. Ich bin sehr dankbar, dass die Spieletage Jahr für Jahr in Eggenfelden stattfinden und sich so großer Resonanz erfreuen.

Eggenfelden, im Februar 2025  
Thomas Gfirtner  
Jugendreferent der Stadt Eggenfelden